

„Soziales Lernen“ ist ein eigenständiges Unterrichtsfach in den 5. Und 6. Jahrgängen, dass auf Wunsch mit Unterstützung der Schulsozialarbeit durchgeführt wird.

Die Klassenlehrer(innen), die das Fach unterrichten, arbeiten mit einem Programm, das in den USA von Quest International entwickelt wurde. Unter der Beratung von Professor Dr. Klaus Hurrelmann hat es die Universität Bielefeld auf deutsche Schulen übertragen und begleitet seine Realisierung wissenschaftlich. Voraussetzung für den Unterricht ist eine dreitägige Fortbildung, die der Lions-Club sponsert. Dort lernen die Lehrer(innen) das Programm mit dem Namen „Erwachsen werden“ kennen und in handlungsorientierten Sequenzen auf ihren Unterricht anzuwenden.



### **Weitere Projekte der Gesamtschule im Bereich des sozialen Lernens:**

- Unterstützung der neuen 5. Jahrgänge durch Paten der 9. Jahrgänge
- Zweitägige Kennenlernfahrten der 5. Jahrgänge
- Projekt 5. Jahrgang: Umgang mit sozialen Medien: WhatsApp & Co
- Jahrgang 8: Alkoholprävention durch die Caritas Gütersloh
- Jahrgang 9: Gewaltprävention „Agentur Mensch“